

# LE NOUVEAU DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, Boul. Haussmann, PARIS (9<sup>e</sup>)

## Que font les Français ?

### LA PRESSE ALLEMANDE SOULIGNE L'INCOMPRÉHENSION DE LA MAJEURE PARTIE DE LA POPULATION FRANÇAISE

Que font les Français ? Que deviennent-ils, en cette fin d'année, après les événements tragiques du mois de mai dernier ? C'est la question que se pose l'hebdomadaire allemand « Das Reich » à laquelle il répond comme suit :

**Deux Peuples se regardent**  
« On était comme soldat en France. On a vu les silhouettes du Bourgeois de Calais, se dresser sur le bord de la route, près d'Avignon, les paysans de Picardie, avec leurs chevaux, et les ouvriers des usines parisiennes Renault avec leurs femmes, leurs enfants, et leurs machines, sur la place de Gannat, à 300 kilomètres au nord de la capitale. On a parlé déjà alors avec eux, mais chaque question tombait complètement finis. Nous voici fin décembre, allant une fois de plus à Paris. Que peuvent bien faire maintenant les Français ? Que sont-ils devenus ? Qu'est-il advenu de leurs fermes, de leurs fabriques, de leurs commerces et de leurs espoirs ?

## Comment l'Angleterre traite les Colonies françaises dissidentes

**Une mise au point du ministère des Colonies**  
Vichy, 2. — Dans une émission radiophonique récente, Londres a déclaré que le gouvernement britannique traitait les colonies françaises dissidentes comme ses propres colonies, leur achetant leur production dans une proportion qui suffit à assurer la prospérité du pays. Cela exigeait une mise au point qu'a fournie le ministère des Colonies et que voici :

**LA SUÈDE A PERDU 78 NAVIRES DE COMMERCE**  
Le journal « Nya Dagligt Allehanda » publie une statistique sur les pertes de la flotte commerciale suédoise depuis le début de la guerre. La Suède a perdu au total soixante-dix-huit navires de commerce d'un tonnage total de 184.450 tonnes et six bateaux de pêche de 312 tonnes.

## LA GUERRE AÉRIENNE LES TERRIBLES INCENDIES de Londres

### LES POMPIERS LUTTENT SANS ARRÊT CONTRE LEUR EXTENSION

Stockholm, 2. — Le correspondant londonien du « Svenska Morgensbladet » mande des détails sur les terribles incendies qui ont ravagé Londres dans la nuit du 30 décembre, à la suite des attaques des bombardiers allemands. « La nuit suivante, écrit-il, les pompiers luttent encore contre ce brasier qui ne consomme plus que des ruines. Depuis 48 heures, sans interruption, les travaux d'extinction se sont poursuivis. Le foyer principal se trouve précisément dans le quartier de Londres qui, en 1666, fut rasé par un incendie gigantesque. » Après l'attaque, la nuit fut illuminée au point que les édifices monumentaux de la ville, avec leurs façades de marbre, s'y détachaient avec une précision hallucinante. On pouvait apercevoir même, rougis par les reflets, les ballons de barrage qui se balançaient dans le ciel nocturne, à des milliers de mètres d'altitude ; les aviateurs allemands ont pu les éviter sans peine. »

## Les six derniers mois de l'année de guerre 1940

### Un bilan dressé par le Commandement Supérieur de l'Armée allemande

Berlin, 2. — Le Haut Commandement de l'Armée publie un exposé des succès militaires remportés pendant le second semestre de 1940 : L'année de guerre 1940 a été une année de victoires allemandes. La propagande anglaise a essayé tout d'abord de dénigrer les victoires sans précédent des troupes allemandes et de les minimiser ensuite ; elle a perdu, de ce fait, toute crédibilité. En fin de compte, elle a néanmoins dû s'incliner devant le fait accompli : l'Allemagne a réussi à percer l'étroite base de la Mer du Nord menacée par le blocus et a élargi cette base au point de la frontière espagnole, permettant ainsi au Reich de porter des coups mortels à l'Angleterre. Dès le moment où fut signé le traité d'armistice avec la France, commencèrent les préparatifs de la lutte contre la Grande-Bretagne. Pendant que des divisions de l'armée allemande occupaient la côte française de l'Atlantique jusqu'à l'« onlière » espagnole, nettoyaient les derniers points d'appui de la ligne Maginot et se trouvaient placés devant un butin incommensurable, la marine de guerre et l'aviation s'armèrent en vue d'entamer le combat avec l'Angleterre. Entretiens, l'armée italienne con-



Un marché dans une petite ville française. (Ph. Archives)

## L'OUVERTURE DU CONGRÈS DES ÉTATS-UNIS

Le Congrès des U.S.A. a inauguré hier ses travaux. On sait que lundi prochain le président Roosevelt commentera personnellement son dernier message sur l'aide militaire à la Grande-Bretagne. D'après certaines informations reproduites par la radio italienne, les U.S.A. demanderaient à l'Angleterre la cession de nouvelles bases et des matières premières en provenance de l'Empire britannique.

## ÉCHANGE DE TÉLÉGRAMMES ENTRE LE CHANCELIER HITLER ET M. MUSSOLINI

Berlin, 2. — A l'occasion de la nouvelle année, le Führer et le Duce ont échangé des télégrammes de vœux et de congratulations. L'échange de vœux entre le Führer et le roi d'Italie et d'Albanie, empereur d'Éthiopie, a été particulièrement cordial. Le Führer a envoyé le télégramme suivant au Duce d'Italie : « A l'entrée de la nouvelle année, je pense en cordiale alliance à vous, Duce. L'année qui vient trouvera le national-socialisme d'Allemagne et le fascisme d'Italie dans une foi inébranlable dans la lutte commune pour la défaite décisive de l'ennemi. C'est dans cet esprit que je vous salue, Duce. » Mussolini a répondu dans les termes suivants : « Je vous remercie pour les vœux et les salutations que vous m'avez envoyés et que je vous réciproque de tout cœur. En cette année 1941, comme dans les autres, nos révolutions et nos peuples continueront à marcher et à combattre en étroite et fraternelle camaraderie jusqu'à la victoire. »

## UN JOURNALISTE ANGLAIS EXPULSÉ DU PORTUGAL

Lisbonne, 2. — Le gouvernement portugais a ordonné l'expulsion du correspondant du « Times », le journaliste anglais devra quitter le Portugal dans les 48 heures.

## Dans le Pacifique, un navire de guerre allemand a coulé dix navires ennemis

### Le communiqué allemand

Berlin, 2. — Le Haut Commandement allemand communique : Un navire de guerre allemand opérant dans les eaux de l'Océan Pacifique, annonce comme résultat partiel, qu'il a coulé dix navires ennemis ou se trouvant au service de l'ennemi, d'un total de 74.155 tonnes. Les équipages des navires coulés ont été mis en sécurité sur une île de l'Océan Pacifique. Au cours d'un vol de reconnaissance armée effectué le 1er janvier, un bateau avant-poste anglais a été incendié à proximité d'ALDEBOURGH ; un autre bateau avant-poste fut gravement endommagé par des bombes à l'Est de RANSGATE. Dans la nuit du 2 janvier les avions de combat allemands ont efficacement bombardé plusieurs objectifs militaires importants en Angleterre méridionale et centrale. Des avions britanniques ont, au cours de la nuit dernière, jeté des bombes sur des usines du Nord-Ouest de l'Allemagne, causant quelques dégâts matériels. Cinq personnes furent tuées, plusieurs blessées. Un appareil ennemi du type « Vickers-Wellington » fut abattu durant un combat aérien.

## Le communiqué italien

Rome, 2. — Le Grand Quartier Général des forces italiennes communique : Sur la frontière de la Cyrénaïque activité d'artillerie et de patrouilles autour de Bardia. Dans le secteur de GIARABUS nous avons fait du butin ennemi en matériel de guerre, munitions et camions au lieu du combat mentionné dans le communiqué d'hier. Les incursions ennemies sur nos points de base dans la Cyrénaïque n'ont causé que peu de dégâts grâce à l'intervention énergique de nos chasseurs et de la D.C.A. Il n'y eut pas de victimes. Un avion ennemi fut abattu. Nos formations d'avions de combat et de chasseurs ont bombardé et attaqué à la mitrailleuse de nombreux groupes motorisés ainsi qu'une position de défense. Tous nos avions sont rentrés. Sur le front grec, opérations de caractère local. Malgré de mauvaises conditions atmosphériques, nos formations d'avions ont bombardé avec succès des positions ennemies. En Afrique Orientale, activité de patrouilles et d'artillerie. Des appareils ennemis ont bombardé sans succès quelques localités situées en Ethiopie.

## DES AVIONS ALLEMANDS vont collaborer en Méditerranée avec l'aviation italienne

Un corps aéronautique italien, qui participait aux attaques contre l'Angleterre, vient de rentrer en Italie. Un corps aérien allemand le suit dans la péninsule et il collaborera à la lutte dans la Méditerranée.

## LES MINES DE LENS RÉEMBAUCHENT 3.000 OUVRIERS

La direction des mines de Lens annonce qu'elle vient de réembaucher 3.000 ouvriers.

## NOUVELLE RÉFORME : UN ORDRE DES ARCHITECTES vient d'être mis au point

Vichy, 2. — Une loi instituant un Ordre des Architectes, vient d'être mise au point ; elle réglemente également l'exercice de la profession. M. Jacques Chevalier, ministre de l'Éducation Nationale,



M. HAUTECEUR (Ph. Archives)

## Les souhaits du Général Antonescu

Bucarest, 2. — A l'occasion du Nouvel An, le général Antonescu, conducteur de l'État roumain, a adressé télégraphiquement ses souhaits au Führer, au Duce, au maréchal du Reich Hermann Goering, à M. Von Ribbentrop, ministre des Affaires étrangères du Reich, à M. Rudolf Hess, représentant du Führer, au comte Ciano, ministre italien des Affaires étrangères, au Prince Konoye, président du Conseil japonais, ainsi qu'au général Franco, chef de l'État espagnol.

## LES FUNÉRAILLES de l'ex-président Kallio



Le Maréchal MANNERHEIM, ainsi que le nouveau Président finlandais RYTI et sa femme, assistant aux obsèques de l'ex-Président KALLIO. (Ph. Siphio)



Voici, à son Grand Quartier Général, le FUHRER écoutant les explications que lui donne le Maréchal KEITEL. A gauche : Le Général JODL ; au fond : Le Major DEYHLE. (Ph. N.O.R.A.)

## NUMÉROS GAGNANTS DE LA 14<sup>e</sup> TRANCHE DE LA LOTERIE NATIONALE

Voici les résultats du tirage de la 14<sup>e</sup> tranche de la Loterie Nationale, qui a eu lieu, à 16 h., salle Pleyel, à Paris.

Le numéro 909.153	gagne cinq millions de francs
Les numéros 430.414 — 804.127	gagnent chacun un million.
Les numéros 584.427 — 683.242	gagnent chacun 500.000 fr.
Les numéros 078.028 — 159.673 — 226.476	gagnent 200.000 francs.
229.701 — 262.680 — 274.140	gagnent 100.000 francs.
277.469 — 414.045 — 472.828	gagnent 50.000 francs.
728.532 — 805.956 — 826.497	gagnent 25.000 francs.
847.447 — 876.616 — 988.139	gagnent chacun 10.000 francs.
Les numéros finissant par 00940 — 01214 — 30.619 — 57.433	gagnent 50.000 francs.
Les numéros finissant par 320	gagnent 20.000 francs.
Les numéros finissant par 0436 — 0530 — 0711 — 0919	gagnent 10.000 francs.
Les numéros finissant par 270	gagnent 5.000 francs.
Les numéros finissant par 490 — 495 — 546	gagnent 1.000 francs.
Les numéros finissant par 82	gagnent 500 francs.
6	gagnent 250 francs.
1	gagnent 110 francs.

Ces chiffres sont publiés sous réserve de toute erreur de transmission.

## LE BLOCUS DE L'ANGLETERRE PAR L'ALLEMAGNE

Amsterdam, 2. — Le général sir Walter Kirke a parlé jeudi soir à la radio anglaise. Il a dit notamment que le blocus de l'Angleterre par l'Allemagne était très dangereux. « L'Angleterre, a dit le général anglais, vivra dans ce domaine des choses dont nos ancêtres n'ont jamais rêvé. » A quoi servent à l'Angleterre les plus belles livraisons d'outre-mer s'il n'y a pas de navires disponibles pour les transporter et si pour le reste les mers qui entourent l'Angleterre sont barrées par les Allemands. On peut compter encore qu'Hitler renforcera davantage son blocus au printemps prochain. »

## Le travail accompli par la marine et l'aviation

En peu de temps, la marine de guerre résolut la dure tâche d'assurer rapidement la protection de toutes les côtes ennemies conquises, depuis la Mer du Nord jusqu'à la Eiscaye, de mettre en état de défense les installations maritimes existantes, parfois complètement détruites et de mettre en position, là où c'était nécessaire, de nouvelles batteries de combat. Après les opérations dangereuses de nettoyage et de la mise en état de sécurité des côtes avancées, des forces navales légères, entrèrent immédiatement en action. Leurs opérations exécutées avec une rare hardiesse les portèrent à maintes reprises vers les côtes anglaises les plus éloignées. La mise en ligne de forces navales dans les eaux lointaines a été

## LE GOUVERNEMENT n'a rien épargné pour améliorer la condition du travailleur français

QUE DE CHEMIN PARCOURU PENDANT CES SIX PREMIERS MOIS DE RÉVOLUTION NATIONALE !



Le nouveau timbre « LES SEMAILLES ». (Ph. Graphopresse) Les postes de la Radio Française le chemin parcouru par le gouvernement diffusé hier l'exposé suivant nement dans le réajustement de la fait par un représentant du Minis-France. Nous pouvons constater qu'il n'a rien épargné pour améliorer la condition du travailleur français. A la fin de ces six derniers mois de révolution nationale, jetons un regard en arrière et mesurons ! (Lire la suite en deuxième page)